
Protokoll der Tischtennis-Abteilungsversammlung des TuS Appen
vom 20.02.2024 im ChezA

Teilnehmerliste: Andreas Reuter, Maren Carls, Jürgen Pein, Nils Heidmann, Dennis Kneese, Frank 
Taeger, Bogdan Lysik, Sigurt Knop, Timo Tischendorf, Dirk Maasch

Beginn: 19:32 Uhr

1. Begrüßung
Dirk begrüßt alle Anwesenden.

2. Feststellung Tagesordnung und Beschlussfähigkeit
Dirk stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.

3. Protokollgenehmigung 2023
Das Protokoll der Abteilungsversammlung von 2023 wird einstimmig genehmigt.

4. Berichte aus dem Abteilungsvorstand (Abteilungsleiter, Stellvertreter, Internetbeauftragter)

Abteilungsleiter (Dirk): 
Dirk hat die Abteilung auf allen Ebenen (Verein, Kreis, Bezirk, Land) vertreten, ist aber nicht auf 
den Versammlungen des Bezirks und des Landes gewesen, und er hat sich weiter um die 
Schulkooperation mit der Grundschule gekümmert. Außerdem hat er sich um die 
Mannschaftsmeldungen und alle weiteren Meldungen gekümmert u.a. zu Ranglisten und Turnieren. 
Auch in Zukunft wird Dirk alle Spielerinnen und Spieler, die an Ranglisten oder Turnieren 
teilnehmen möchten melden. Der Verein übernimmt die Meldegebühren. 

Stv. Abteilungsleiter (Frank T.):
Frank hatte wenig Aufwand in seinem Amt, weil Dirk die meisten Aufgaben selbst erledigt hat.

Internetbeauftragter (Andreas):
Der neue Internetauftritt des Vereins ist mittlerweile online. Andreas stellt alle Informationen und 
Berichte online, die an ihn herangetragen werden. Er selbst schreibt  keine Beiträge, ermuntert 
jedoch alle Spielerinnen und Spieler Beiträge zu liefern. Andreas hat auf der Website eine 
Verknüpfung zu TT-Live hergestellt, so dass viele uns betreffende Daten aus TT-Live automatisch 
auch auf unserer Homepage angezeigt und aktualisiert werden.

5. Entlastung des Abteilungsvorstands
Maren beantragt die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

6. Wahl des stellvertretenden Abteilungsleiters
Frank T. und Nils werden vorgeschlagen. Frank T. verzichtet auf eine Kandidatur. Nils wird 
einstimmig zum stellvertretenden Abteilungsleiter gewählt. Er nimmt die Wahl an.

7. Anträge
Anträge wurden nicht gestellt.

8. Berichte aus den Mannschaften

Erste Mannschaft (Kreisliga): Timo berichtet, dass die Mannschaft derzeit auf dem zweiten Platz 
der Tabelle steht, im Falle eines möglichen Aufstiegs in der nächsten Saison aber wohl weiterhin in 



der Kreisliga spielen wolle. Für die Bezirksliga fühlt die Mannschaft sich nicht stark genug.

Zweite Mannschaft (1. KKB): Dirk berichtet, dass die Mannschaft derzeit auf einem guten vierten 
Platz steht.

Dritte Mannschaft (2. KKA): Die Mannschaft ist aus der 3.KK aufgestiegen. Sigurt berichtet, dass 
durch den Ausfall von Stefan Plew für den Rest der Saison man permanent Ersatzspieler/innen aus 
der vierten Mannschaft benötigt. Das klappt sehr gut und Sigurt bedankt sich bei den Spielerinnen 
und Spielern der vierten Mannschaft für den Einsatz. Derzeit steht die Mannschaft auf dem achten 
Platz. Vermutlich wird jedoch keine Mannschaft absteigen, weil der Überschuss an Mannschaften 
in den unteren Klassen sehr groß ist.

Vierte Mannschaft (3.KKB): Die Mannschaft ist aus der 4.KK aufgestiegen. Frank berichtet, dass 
auch diese Mannschaft durch seinen Ausfall für den Rest der Saison immer mit Ersatz spielen muss.
Aber auch hier ist ebenfalls nicht mit einem Abstieg zu rechnen.

Jugendbereich: Es ist derzeit keine Jugendmannschaft für den Punktspielbetrieb gemeldet. Es 
werden jedoch von Dirk und Timo Freundschaftsspiele organisiert, um die Jugendlichen an den 
Punktspielbetrieb heranzuführen. Das erste Freundschaftsspiel wird in Kürze in Halstenbek 
stattfinden. Die Jugendlichen nehmen auch an Ranglisten teil.

9. Berichte von Abteilungsveranstaltungen
Als gesellige Veranstaltung gab es das Boßeln mit anschließender Weihnachtsfeier. Der 
Festausschuss (bestehend aus Sabine, Ute und Frank T.) macht in der Besetzung weiter.

10. Mannschaften in der Saison 2024/25
Der Punkt wird auf später verschoben, da mitten in der Rückserie darüber noch nicht beraten 
werden kann. Falls erforderlich wird Dirk ein Treffen der Mannschaftsführer einberufen, im 
vergangenen Jahr war dies jedoch nicht erforderlich, da alle Beteiligten sich so geeinigt haben.

11. Schiedsrichter
Andreas berichtet, dass wir zwei Schiedsrichter stellen müssen (je 3 Mannschaften einen). Da wir 
außer Andreas keinen Schiedsrichter haben, müssen wir in jedem Jahr Strafe zahlen. Wer Interesse 
an einem Schiedsrichterlehrgang hat, möge sich bitte bei Andreas melden. Er ermuntert alle, dies zu
tun. Der Lehrgang stellt keine hohen Anforderungen.

12. Jugend- und Erwachsenentraining
Dirk berichtet, dass es keine Aussicht auf weitere Trainingszeiten gibt. Es gibt dienstags Engpässe, 
weil Punktspiele stattfinden und die Trainingsbeteiligung derzeit sehr hoch ist, auch durch neu 
hinzugekommene Spielerinnen und Spieler. Die hohe Trainingsbeteiligung wird positiv gesehen, es 
muss jedoch aufgepasst werden, dass man allen gerecht wird, bevor weiter Werbung gemacht wird 
(auch für die Parkinsongruppe). Maren regt an, dass man Schnupperzeiten für Neulinge einrichten 
könnte, entweder zu einer festen Zeit, z.B. freitags von 18:00-19:00 Uhr oder on demand.

13. Turniere (Vereinsmeisterschaften, Kreis-, Bezirks- und Landesmeisterschaften mit 
Ranglisten u.a.)

Die Teilnahme an diesen Veranstaltungen ist unproblematisch, der Verein übernimmt die Kosten. 
Die Meldung dazu soll später erfolgen.

14. TuS-Themen und TuS Appen-App
Nils kümmert sich um die App und veröffentlicht unregelmäßig Beiträge. Die App wird ebenso wie 
der Internetauftritt als wichtig angesehen. Die in der App veröffentlichten Beiträge sollen auch in 



den TuS-Themen veröffentlicht werden. Diese sind lt. Dirk gerade für Kinder interessant.

15. Materialbeschaffung
Maren soll einen Hallenschlüssel bekommen.
Für die geplante Anschaffung von drei oder vier Tischtennistischen werden Angebote benötigt 
(Andreas holt diese ein).
Unsere Trikots kann man noch kaufen, allerdings nur in Kunstfaser und wohl nicht bei Contra.
Andreas beschafft Material wie Bälle, Netze, etc., und bei Bedarf auch Trikots.

16. Verschiedenes
Am kommenden Dienstag finden zwei Punktspiele statt.
Es gibt Interesse an einer internen Doppelmeisterschaft, entweder mit gelosten Paarungen oder auch
als echte Vereinsmeisterschaft mit den Doppeln aus den Mannschaften.

Ende: 21:48 Uhr

gez. Sigurt


